

De la edición de anoche

Crónica de Barcelona

Compás de espera

Transcurrieron las fiestas de Navidad, Año Nuevo, Reyes, en medio de la mayor tranquilidad. Ni el más insignificante incidente turbó la apacible calma que de algún tiempo a esta parte disfrutamos.

Unicamente dejaron separadamente de disfrutar de esta paradisíaca calma los accionistas y cuencacorrentistas de nuestras entidades bancarias, a quienes no ha acabado de convencer la solución que se ha dado al último conflicto financiero, que a pesar de todo lo que en contrario se pretendía hacer creer, continúa latente como cuando el Banco de Barcelona cerró sus puertas para presentar ante el juzgado su pavorosa declaración de suspensión de pagos.

Se ha procurado, sí, un aplazamiento a la hecatombe, pero como a pesar del tiempo transcurrido no se conoce todavía la verdad del activo y del pasivo de aquel Banco, y a esta suspensión ha seguido la de alguna que otra persona recientemente investida con un cargo de elección popular, son muchos los hombres de negocios a quienes no les llega la camisa al cuerpo por el temor de ser arrastrados por la corriente.

La desaparición súbita del aludido personaje político, a quien se le había concedido en el Banco de Barcelona un crédito personal de dos millones de pesetas, crédito agotado desde luego, ha puesto en grave aprieto al partido a que pertenece, pues se da por descontado que el suceso le restará un voto en el Parlamento, a la vez que da motivo a comentarios poco piadosos que, con razón o sin ella, alcanzan a la colectividad política de que el desaparecido formaba parte.

Todo ello contribuye a que la incertidumbre vaya en aumento, y a que se tenga por descontado que el problema financiero, lejos de estar resuelto, se haya tan sólo estacionado ante el temor que unos y otros tienen de que al tocarlo pueda venirse a tierra el fingido, con daño para la economía de los unos y para el prestigio de los otros.

Esta es la opinión dominante en los centros financieros, y esta es la impresión que, muy a pesar suyo y a fuer de veraz, se ve precisado el cronista a transmitir a sus lectores.

Veremos si los hechos lo confirman, o lo rectifican, como fuera de desear.

José Comart.

Barcelona 11 de Enero de 1921.

En la Casa de todos

Los bonos de comestibles

En breve serán repartidas a los concejales las papeletas de comestibles costeadas con motivo del donativo hecho por la casa de Carbonell.

Estas papeletas consistirán en pan, bacalao, patatas y arroz, que serán hechas efectivas en diez establecimientos de esta capital.

A cada concejal corresponderán 78 papeletas, que las repartirán entre los vecinos más necesitados de sus distritos.

La comisión de Fomento

Esta mañana se ha reunido nuevamente esta comisión, bajo la presidencia del alcalde accidental señor León Priego (don Ramón).

En ella se trató de la cuestión de la limpieza de la capital.

El aumento de bolquetes traerá consigo la adquisición de bestias.

También se trató de la petición de mejoras solicitadas por los carreros de la limpieza pública.

De conformidad con lo ofrecido por el alcalde a los carreros, serán aumentados los jornales de 250 que ganan en la actualidad a 350, o sea una peseta diaria. Como los carreros en sus peticiones reclamaban un aumento en el sueldo de dos pesetas, ignoramos si mostrarán su conformidad con los acuerdos de la comisión de Fomento.

TRIBUNALES

Juicios para el día 15

Sala primera.—Causa instruida por el juzgado de Córdoba, contra Juan Sánchez y otro, por el delito de hurto.—Abogado, don Federico Castejón; procurador, don Francisco Cruz.

Causa seguida por el juzgado de Córdoba, contra Isabel Carmona Trujillo, por el delito de hurto.—Abogado señor Santos Serrano; procurador, señor La Cerda.

Sala segunda.—Causa instruida por el juzgado de Fuente Obejuna, contra José Navarro García, por hurto. Abogado, don Pascual Calderón; procurador, don Antonio Sainz de la Torre.

Sentencias

Se han dictado las sentencias siguientes:

Condenando a Antonio Márquez Rodríguez a la pena de un año, ocho meses y veinticinco días de prisión correccional, por el delito de estufa.

Condenando a María Antonia Castillejo Pérez, a dos meses y un día de prisión mayor por el delito de hurto.

La Avenida de Medina-Azahara

Aunque las palabras que encabezan estas líneas pudieran ser el título de una leyenda mora, en este caso significan algo más doloroso: ¡abandono!

La Avenida de Medina-Azahara, más bien que una calle de población de segundo orden, es uno de esos carriles que en Marruecos ponen en comunicación dos kábilas, y por los cuales no pueden circular nada más que las caballerías, y para eso con grandes trabajos.

El abandono en que se encuentra por los encargados de su conservación y urbanización, ha llegado a un grado incalificable.

La Avenida está intransitable a causa de la lluvia de ayer.

Hay tal cantidad de baches, que las personas que a diario tienen imprescindible necesidad de transitar por allí, a más de las molestias consiguientes, sufren deterioro en sus ropas a causa de las salpicaduras de los carruajes y las caballerías.

En tan pésimo estado se encuentra el piso, que son frecuentísimos los vuelcos de los carruajes, con grave peligro de la vida de sus ocupantes.

No hace mucho tiempo que un autocamión de los que llevan el personal a la Electro-Mecánica volcó al pasar un bache, y varios de ellos resultaron con heridas de consideración.

Tales peligros ofrece la citada calle, que los carruajes se han visto precisados a hacer uso de un trozo de la carretera en construcción de Córdoba a Palma del Río.

¿No es doloroso que esto ocurra en una calle que por su situación estratégica está llamada a ser una de las más importantes de la población?

No es esta la primera vez que nos ocupamos de este asunto, y casi estamos seguros que tampoco será la última, pero nos vemos precisados a ello ante las numerosas quejas que a diario recibimos de centenares de personas que para ganar un jornal tienen la desgracia de verse obligados a pasar por una calle que, por lo que se deduce, está llamada a desaparecer, a juzgar por la atención que se le dedica.

Tenemos tan poca fé en la actuación municipal, que no creemos que a esta denuncia se le haga caso alguno, pero por si algún hombre de buena voluntad desempeñara, aunque sea interinamente, la Alcaldía, la estima de justicia y quiere atenderla, sepa que miles de cordobeses sabrán agradecerle, y le quedará la satisfacción de haber cumplido una misión que se impuso al aceptar un cargo para el que fué designado por los que hoy claman justicia.

Velada en honor al obispo

El Centro Católico de Córdoba, con motivo de la fiesta a la Sagrada Familia, patrona de dicho Centro, celebrará una velada literario-musical en honor del excelentísimo e ilustrísimo señor doctor don Adolfo Pérez Muñoz, obispo de Córdoba, el día 16 de enero corriente, sujetándose al siguiente programa:

Por la mañana a las ocho y media, fiesta a la Sagrada familia y Comunión general de los señores socios del Centro y alumnos de las escuelas nocturnas de adultos y diurnas del Ave-María, con plática por don Carlos Romero Berral, párroco de San Francisco y San Eulogio.

Por la tarde, a las seis:

1.º Sinfonía en mi.—E. Lucena.

2.º Discurso inaugural, por el señor consiliario de este Centro, don Carlos Romero Berral.

3.º «España mirada por dentro».—Majón.—Por los alumnos del Ave-María.

4.º ¡Oh celeste dulzura!—Arrieta.

5.º Discurso-memoria, por el alumno obrero de las clases nocturnas don Rafael Sánchez Gálvez.

6.º «¿Quién manda más que toicos?»—Manjón.—Por cuatro alumnos del Ave-María.

7.º «Boceto español, número 2».—L. Serrano.

8.º Discurso por el alumno obrero de las clases nocturnas, don Francisco Sola Aguilar.

9.º «¿A quién quisiera tú más, Miguelillo?».—Manjón.—Por tres niños del Ave-María.

10.º Himno final a la Sagrada Familia, dedicado a este Centro por su autor señor Gómez Navarro.

Sociedad Tiro de Pichón

Esta sociedad celebrará tirada el día 16 de enero de 1921, a las dos en punto de la tarde, con arreglo al siguiente programa:

1.º Shooting-out, premio 50 pesetas.

2.º Pájaros, 3; distancia, handicap.

3.º Pájaros, 5; distancia, handicap.

4.º Pájaros, 5; distancia, handicap.

5.º Pájaros, 5; distancia, handicap.

6.º Pájaros, 5; distancia, handicap.

Entrada y matrícula para las tres tiradas, 50 pesetas.

Consejo provincial de Fomento

Bajo la presidencia del ilustrísimo señor Conde de la Cortina, se reunió el Consejo provincial de Fomento, concurriendo los vocales señores Ullastres, Castejón, Pozo, Rubio, Castillejo, Carrillo Pérez, Alcalá-Zamora, Hoces y el secretario señor Escamilla.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, por la presidencia se dió cuenta del atentado de que han sido víctimas en Valencia el gobernador civil de aquella provincia y su esposa, y propuso constase en acta la protesta del Consejo por este hecho criminal, y que se felicitará al señor Muñoz Pérez por haber resultado ilesos acordándose así por unanimidad.

Acto seguido se dió cuenta de una comunicación de la Cámara Oficial de Comercio e Industria de esta capital, participando que, en la sesión celebrada por la misma el día 29 de Diciembre último, se dió cuenta por el vocal señor Rioja, del proyecto que abriga este Consejo de celebrar un concurso de tractores agrícolas, durante el próximo mes de Septiembre, y que la citada entidad había acordado haber visto con verdadera satisfacción dicha iniciativa y prestar todo el apoyo debido para el mejor éxito de dicho concurso, ofreciéndose incondicionalmente en todo aquello en que pueda ser útil su cooperación, acordándose haber oído con agrado cuanto la Cámara comunicaba.

Seguidamente se dió cuenta de una comunicación de la Federación Gremial de esta capital, interesando, en cumplimiento de acuerdo adoptado por el Comité directivo de la misma, se le indicó que gestiones se han practicado por este Consejo sobre la implantación de la telefonía provincial, acordándose se le dirija atento oficio en el que se hagan constar los extremos que interesan.

El Consejo quedó enterado de un telegrama de la Dirección general de Agricultura, llamando la atención del mismo sobre la Real orden del Ministerio de la Gobernación con fecha 27 de Diciembre último, de igual modo que de una comunicación de la citada Dirección sobre estadísticas.

A propuesta del señor Carrillo Pérez, se acordó solicitar de la Dirección general de Comunicaciones que la estación telegráfica de Montilla, actualmente limitada, se convierta en completa, y que se interese de la Dirección general de los ferrocarriles Andaluces, aumento con dos factores más la plantilla de la estación férrea de la citada población, uno para pequeña y otro para gran velocidad, pues con los que hay actualmente, por el servicio excesivo que en la misma se desarrolla, no puede llevarse a cabo con la puntualidad debida.

Se acordó designar al vicepresidente para que represente a la Corporación en la reunión que, organizada por la Federación Gremial, se ha de celebrar en esta capital el domingo próximo.

También se acordó aprobar las bases propuestas por el ingeniero para la confección de listas cobradoras.

Se trataron otros asuntos de régimen interior, dándose con ello por terminada la sesión.

UNA BODA

En la parroquia de Nuestra Señora del Rosario, en Almodóvar del Río, y ante el párroco de la misma, han contraído matrimonio la bella y simpática señorita Rosario Arribas Granados y don Juan Dominguez Osuna, popular comerciante de esta plaza.

Actuaron de padrinos el conocido industrial don Manuel Gutiérrez Villegas y su monísima hija Luisita.

Fueron testigos por parte de la novia don Manuel González, don Francisco Muñoz y don Manuel Porcel y por la del novio don Juan Aroca Avila, don Ramón Urbano Torres y don Juan Antonio Lozano, todos industriales de esta capital.

Terminada la ceremonia nupcial, que fué presenciada por casi todo el pueblo de Almodóvar, demostrando con ello los afectos que entre dichos vecinos cuentan los contrayentes, la comitiva se dirigió al domicilio de los padres de la novia.

Los numerosos invitados fueron espléndidamente obsequiados con un lunch, servido por la conifería «La Concepción», de Antonio Mira, de esta capital.

Después de pasar un rato amenísimo, casi todos los invitados marcharon a la estación del pueblo al objeto, de despedir a los nuevos esposos, que en el carrera descendente marcharon a Sevilla a pasar los primeros días de su luna de miel.

La enorme concurrencia que asistió al acto, en el que se destacaban bellísimas muchachas del pueblo y esta capital, se entregaron a los placeres del baile, prolongándose la velada hasta las primeras horas de la madrugada.

El fotógrafo señor Nogales impresionó varias placas de los asistentes a la boda, que ha constituido un acontecimiento en dicho pueblo.

A las numerosas felicitaciones que los contrayentes han recibido unimos la nuestra, deseándoles una interminable luna de miel y un sin fin de felicidades y parabienes.

Por esos barrios...

Los vecinos que tienen su vivienda cerca del sifón del histórico caño de Venciguerra, han visto, con miradas de gratitud, el inapreciable servicio que las nubes han prestado a la limpieza pública.

Ese caño, caudaloso en materias fecales, que vician la atmósfera como el más asqueroso de los muladares, no se había limpiado desde que cayó la última rociada, y desde entonces se encontraban los vecinos perplejos, sin saber a qué punto cardinal debían dirigir la nariz.

Si dirige usted el órgano absorbente a la izquierda, tropieza con un aroma parecido a carne podrida: si, por el contrario, se inclinaba la puntería del cartilago a la derecha, el aire que penetraba por las fosas nasales estaba espurrado por las fosas nasales insanas, que producen náuseas; y si colocaba usted el pico agudo del caballete con dirección al centro del famoso caño, entonces o había que entregarse o huir desprovisto de aquellos inmundos lugares.

Lo que no hizo el encargado en estos servicios, lo hicieron ayer las nubes en un chaparrón formidable que descendió a eso de las dos de la tarde.

¡Qué escobas tan eficaces aquellas oleadas de agua y fango que barrían las calles del Tornillo y Candelaria, hasta sepultar el inmundio cieno en el caño de Venciguerra!

Una hora después se trocó tanto inmundicia en agua cristalina.

¿Y habrá a quien le moleste el agua? En el interior de las poblaciones, el agua que cae en enormes caudales introduce en el servicio de policía urbana una inapreciable reparación, mucho más importante que la operación que practican los encargados en la limpieza pública.

Debía llover una vez a la semana como llovió ayer, para que las calles quedaran limpias de tanta basura aglomerada.

Así como la luna ahorra en muchos pueblos grandes desembolsos a los presupuestos municipales, por razones de alumbreado público, la lluvia, una vez a la semana, vendría a sustituir a los carros de la limpieza, y viviríamos en una población sana.

Pero esto no puede ser, porque el hombre es demasiado pequeño para arreglar a su gusto y a sus conveniencias los asuntos que tienen su origen de lejos arriba.

De tejas abajo lo que falta es celo por parte de los que dirigen; celo en el cumplimiento de los deberes a los obligados a obedecer; celo por parte de todos, y que lleve cuando Dios quiera.

Martín Porras.

La Federación Gremial

El presidente de la Federación Gremial, ha dirigido a los presidentes de las asociaciones la siguiente carta circular:

«Muy señor mío: No habiendo podido adoptarse acuerdo definitivo sobre la iniciativa de esta Federación en la reunión de fuerzas vivas celebrada el pasado día 2 en el Circulo de la Amistad, a la que tuve el gusto de invitarle, me permito molestarle nuevamente para que esa asociación de su digna presidencia se sirva enviar, si lo estima procedente, un delegado a la nueva reunión que ha de celebrarse en el Circulo Mercantil el próximo domingo día 16, a las nueve de la noche, y en la que de un modo expedito hemos de ocuparnos del engrandecimiento de la ciudad y de su administración municipal, con objeto de acordar, si se estima procedente, la celebración de un acto público al que serían invitadas todas las asociaciones de la población y los señores concejales, para tratar de dichos extremos.

Contando con que esa sociedad, que tan probado tiene su amor por Córdoba, no ha de abandonarnos en esta empresa que por su engrandecimiento hemos emprendido, esperamos confiadamente vernos honrados con su representación, por lo que le anticipa las gracias más expresivas su s. s. q. b. s. m., El presidente, José Carrillo Pérez.

MILITARES

Ayudante

Ha sido designado para el cargo de ayudante de profesor del colegio preparatorio militar de Córdoba el teniente don Emilio Sánchez Hernández, con destino en el regimiento de infantería de Castilla número 16, en virtud de que ha resultado desierto el concurso para proveer dos plazas que hay vacantes en dicho colegio.

La comisión mixta

Han sido designados los médicos de la comisión mixta que han de actuar en el reconocimiento de mozos del actual reemplazo. Son los siguientes:

Vocal, don Rafael Díaz Obenido; para observación, don Francisco Fernández Casares, y sustituto, don Joaquín Segoviano Roper.

El coronel de Sagunto

Hoy ha cumplimentado al gobernador militar el nuevo coronel del regimiento de Sagunto, don José López Cerezo, que viene a incorporarse a su destino.

Gobierno civil

Licencias de caza

El gobernador civil ha concedido licencia de uso de armas y para cazar, a los señores siguientes:

Don Benito Pedrajas López, don Antonio Gama Arévalo Núñez y don Diego Terán González, de Obejo; don Joaquín Moreno Merino, de Cebra; don Emilio García Meléndez, de Pueblonuevo del Terrible; don José Millán Ramos, de Córdoba; don Juan Sánchez Rodilla, de Fuente Obejuna; don Justo Torraib Rodríguez, de Obejo; don José Osuna Ortega, de Hinojosa del Duque; don Pedro Rubio Rubio, de Obejo; don Antonio Barbero Pardinero y don Andrés Ramírez Escobar, de Fuente Tójar; don José Osuna Ortega, de Higuera; don Manuel Luque Cantero, de Nueva Carteya; don Miguel Molina Aguilera, de Priego; don Antonio Ramírez Arjona, de Encinas Reales; don Antonio Marín Ruano, de Priego; don Bartolomé Sánchez Moledano y don Pedro Blanco Moledano, de Villanueva de Córdoba; don Joaquín Granados Jiménez y don Joaquín Granados Muñoz, de Izájar; don Francisco José Alba Campos, de Rute; don Juan Feit Serrano, de La Carlota; don Victoriano Rodríguez del Valle, de El Viso; don Juan de Dios Villaseñor Criado, don Tomás Cerezo García y don Hipólito Bernardo de Quirós, de Bujalance; don José de los Ríos Ocaña, de Baena; don Manuel Velasco López, de Montilla; don Enrique Aparicio Berberá, de Pedro Abad; y don José Campaña Prados, de Priego.

El libre cultivo del tabaco

Don Rafael Romero Moledano, vecino de Santaella, ha solicitado del gobernador civil le conceda el correspondiente permiso para dedicarse libremente a la siembra de dicha planta con arreglo al Real decreto inserto en la «Gaceta de Madrid» y exponiendo además que la cantidad de terreno que desea sembrar, es el de una fanega.

La Junta de plagas del campo

En reunión celebrada por la Junta de plagas del campo del término municipal de Fuente Obejuna, acordó presentar la dimisión irrevocable de sus cargos, por entender que carecen de fuerza moral y prestigio para hacer presupuestos y poder obligar a pagar a ningún agricultor, como ha sucedido con doña Manuela G. Ravé, que no ha abonado su cuota a pesar de lo ordenado por el gobernador civil.

La Junta dimisionaria la componen don Carlos Molina, como presidente; don Ignacio Boza, secretario, y varios vocales.

Pasaporte

Han solicitado autorización para marchar a Nueva York, Gregorio Ciudad Barba, su esposa y un hijo del matrimonio, todos naturales de Pueblonuevo del Terrible.

Visita

Esta mañana han conferenciado con el gobernador interino, el presidente de la Diputación provincial don José Ortiz Molina y el diputado a Cortes don José Fernández Jiménez.

Reunión

La sociedad Peña Taurina ha solicitado autorización para celebrar una reunión en su domicilio social el día 15 a la nueve y media de la noche, para tratar de la aprobación de cuentas y otros asuntos.

Notas teatrales

Se ha estrenado en el teatro Cervantes, de Madrid, una obra original de los autores de «La canción del olvido», señores Romero y Fernández Shaw, titulada «Las delicias de Capúa».

El asunto de la obra es un poco atrevido; sin llegar a lo inmoral, está cuajada de ingeniosos chistes que fueron reídos y celebrados por el público.

Los autores y el actor García Ibáñez, salieron a escena al final de cada acto, para recibir los aplausos del respetable.

—La compañía de Borrás hará en su «tournee» por provincias, diferentes estrenos, entre los que figuran obras de Andrés de la Prada, Fernando López Martín y Ardañi.

—Al actor y director de compañía Gómez de la Vega, le ha obligado el Sindicato de actores a pagar los sueldos que debía por no haberle cumplido el contrato a la artista Lus de las Heras.

—Se ha separado de la compañía de Thuillier la notable actriz Eugenia Vera; pero el señor Thuillier le obligará a cumplir su contrato que terminará con la actuación de la compañía en un teatro de Granada.

—El autor Antonio Paso está preparando de «reprise» de «Pancho Virodo», que se verificará en el teatro Apolo.

—En Zaragoza ha estrenado la compañía de Valentín Vargas la obra «Juan de Madrid», que gustó al público.

—Ha debutado en el Price, de Madrid, la cancionista Emilia Benito.

—En la Asamblea de actores, resultaron elegidos: presidente, Paco Meana; vice, Carlos Rafari; tesoro, Casimiro Orta; y secretario, Francisco C. Loygri.

—En la Junta directiva figuran como vocales Adela Carmona y María Gamiz.

Entre otros acuerdos, tomó la Asamblea el de boicotear al maestro Serrano.

COSAS DE TOROS

El libro de «Pensamientos»

A cuantos aficionados necesiten conocer todo lo relacionado con la fiesta nacional durante el año de 1920, le recomendamos lea con interés este interesante librito.

Se titula «Desde la grada», es su autor el muy notable crítico don Enrique Minguet, que ha popularizado sus trabajos el pseudónimo de «Pensamientos», siendo esta firma una garantía para que cuantos lean su libro lo acepten sin la menor reserva, bien seguros de que la verdad no ha sido desfigurada.

Periodista enfermo

El notable periodista director de «El Chiquero», de Zaragoza, don Manuel Veilla, se encuentra muy mejorado de la grave enfermedad que ha padecido, confiándose en que muy pronto podrá hacer la vida ordinaria y dedicar sus entusiasmos a la fiesta nacional con la autoridad de sus escritos.

Celebraremos el completo restablecimiento del compañero.

De tierras mejicanas

Se ha celebrado una corrida en Saltillo, con toros de «Cieneguilla, actuando de espadas nuestro paisano el buen torero Manolete II y el hijo de Bonarillo, teniendo el cordobés una tarde completísima como torero y matador. Paquito Bonal lució su buen arte con la capa y muleta, y al matar tuvo bastante decisión. Para ambos modestos toreros hubo ovaciones y cortes de oreja, más un nuevo contrato para otra corrida.

Los triunfos de Charlots el auténtico

El notable crítico taurino que firma sus escritos con el pseudónimo de «El Barquero», ha recibido una carta del competísimos aficionado don Eduardo Pagés, que tiene un gran interés por los aficionados de España, puesto que en ella hace una breve historia de la mayoría de los toreros y coloca a cada uno en el lugar que le corresponde por orden de éxitos.

Dice Pagés: «Aquí hay una afición desmedida, tanto, si no más, que en España. El torero de mayor cartel es Gaona, que se ha recreado en su tierra y ha lidiado algunos toros maravillosamente. Tras Gaona va Sánchez Mejías y Dominguín, con partidarios numerosos en la parte de sombra, integrada por abundantes elementos de España. Los peñas, los de la solanera, son gaonistas y silvestistas.

Charlots, Llapisera y el Botones han tenido un éxito inenarrable; hasta hoy 23 de Diciembre tenemos firmadas veinte fundones, de ellas siete en la capital y las restantes entre Puebla, Monterrey, Guadalupe, Tampico y Ciudad Juárez.»

Esta es la escala que por orden de éxitos tiene formada el señor Pagés, lo que indica que lo mismo en Méjico, que en Lima, que en España, los que más tolean son las primeras figuras, pues por algo los contratan.

Don Paco

Sucesos y denuncias

Hurto de prendas

Al juzgado de instrucción se ha dado cuenta de la denuncia que ha presentado en la Comisaría, el jefe de la estación central de los ferrocarriles contra José Urbano Cuevas, Arturo Sánchez Alcalde y Manuel Ramírez Cruz, por hurto de prendas y efectos.

Dichos individuos fueron detenidos por los guardias de Seguridad números 37 y 38.

Malos tratos

Comunicase al juzgado municipal la denuncia presentada por Romualda Pérez Aguayo, contra Antonia Sánchez Medina, por malos tratos de palabra y obra.

Blasfemos

Han sido puestos a la disposición del gobernador civil, los blasfemos Antonio Alvarez Pérez y Emilio Ruiz Barbero, detenidos por los guardias de Seguridad números 14 y 41, por haber escandalizado en el Gran Teatro.

Los baches

Los vecinos y transeúntes de la calle Conde de Arenal, se quejan de los muchos baches que en la misma hay.

Además existe una cañería conducida de aguas rojas, que tiene anegada dicha calle y la de Pedro Fernández, haciendo imposible el tránsito por ambas.

Inmundicias

El guardia municipal del distrito de la plaza del mercado ha denunciado a María Puntas Gutiérrez, por arrojar inmundicias a la vía pública.

La calle Uceda

INFORMACIONES TELEFONICAS

Madrid

Informaciones recogidas en diversos centros oficiales

Estado de Dato
A la hora acostumbrada nos recibió el señor Dato en la Presidencia, diciéndonos que se hallaba bastante mejorado del enfriamiento que padece, pero que necesita descansar siquiera un par de días para reponerse.

Los gobernadores de Sevilla y Guinea

Esta mañana, según nos dijeron en la Presidencia, ha llegado a Madrid, procedente de Vitoria, el nuevo gobernador de Sevilla don Guillermo Eilo, el cual se presentará al señor Bugallá y después marchará a su destino.

También se encuentra en Madrid el gobernador de Guinea señor Barrena, el cual ha ascendido, y por lo tanto tiene que dejar aquel puesto, pues dejarle allí sería una gran injusticia con daño para su carrera.

El Gobierno se halla muy satisfecho de las dotes excepcionales del señor Barrena y del acuerdo con que ha desempeñado el cargo en aquella colonia, por lo que no accede sin disgusto a trasladarle.

El ministro de Estado se encargará de designar al nuevo gobernador.

El Consejo de esta tarde

Nos dijo también el presidente, que como se había anunciado, esta tarde a las cinco y media, se celebrará Consejo de ministros.

Acera de lo que será objeto de la reunión conferenciaron por la mañana el jefe del Gobierno y el ministro de la Gobernación.

Terminó diciéndonos el señor Dato que tiene el propósito de marcharse mañana al campo, pues se halla muy quebrantado y necesita un par de días de reposo y silencio, ya que, según parece, la semana próxima será muy movida en el Parlamento.

La «Gaceta»

Este diario oficial publica hoy las siguientes disposiciones de interés general:

Anunciando que los hijos y huérfanos de funcionarios de Correos pueden, sin limitación de edad, tomar parte en las oposiciones para ingreso en el cuerpo, y ampliando en quince días el plazo concedido para la presentación de instancias de estos individuos.

Circular dirigida al director general de Seguridad y a los gobernadores civiles para que den las órdenes conducentes a que durante los días de Carnaval se interrumpa lo menos posible la vida normal y no se permita la circulación de máscaras por la vía pública con los rostros cubiertos.

Recordando a las explotaciones mineras el más exacto cumplimiento del reglamento de Policía de Minas, y recomendando a los ingenieros de las zonas que efectúen frecuentes visitas a las minas, comprobando si el material de salvamento se halla en las condiciones que se exige por las disposiciones legales.

Reglas para la tramitación de las peticiones de prórroga en los plazos de ejecución de las obras por contrata, y determinando que en todo caso los ingenieros jefes de Obras públicas informen sobre si procede o no la prórroga demandada, con arreglo a las circunstancias especiales de cada caso.

Reglas para la concesión de prórrogas para la construcción de carreteras.

Un hombre muerto

Esta mañana fué recogido en el sitio llamado Campillo de Campo Nuevo, el cadáver de un individuo, cuyo fallecimiento debió ocurrir hacia las cuatro y media de la madrugada.

Representa tener unos treinta años, y según se cree, es un mendigo, que ha fallecido de hambre y frío.

Una suscripción

Se ha cerrado definitivamente la suscripción abierta a favor de la familia del ingeniero señor Pérez Muñoz, perteneciente a la Unión Ciudadana, que fué muerto por los sindicalistas.

Alcanza lo recaudado a la suma de 42.000 pesetas.

Cotizaciones generales de la Bolsa de Madrid

Interior 4%	69/05
Fin del mes	68/90
Amortizable, 5%	92/75
Idem 4%	97/00
Banco España	558/50
Tabacalera	000/00
París exterior	81/80
Francos	45/90
Libras	28/12
Anzuresa preferente	98/00
ordinaria	41/00
obligaciones	00/00
Río de la Plata	264/00
Cédulas hipotecarias	00/00
Banco Hispano	000/00
Español de Crédito	000/00
Norte	214/00
Alicante	224/00
Carpetas nuevo empréstito	69/05
Marcos	10/85
Liras	23/50
Dólares	751/00
Interior nuevo	000/00

Madrid

Se reúne el Consejo de ministros en la Presidencia

A la entrada

Desde las tres de la tarde se hallaba el jefe del Gobierno en su despacho de la Presidencia, donde recibió algunas visitas, entre ellas una comisión de azucareros y remoiacheros, que le formularon diversas peticiones.

Los periodistas le interrogaron acerca de la interrelación del conde de Romanones al ministro de Hacienda sobre la creación de plazas de liquidadores, contestando el señor Dato que a su juicio no ocurriría nada.

El primero en llegar a la Presidencia fué el señor Cañal, quien dijo que llevaba al Consejo el reglamento del retiro para los obreros.

Al llegar el señor Domínguez Pascual del Congreso, le preguntaron los periodistas si iba a presentar su dimisión a consecuencia del debate.

Les contestó negativamente, diciendo que estimaba conveniente la creación de cien plazas de liquidadores y por eso lo mantenía.

El ministro de Gracia y Justicia negó también que el señor Domínguez Pascual fuese a presentar su dimisión.

El vizconde de Eza manifestó a los periodistas que llevaba al Consejo varios proyectos de decreto.

Los demás ministros no hicieron manifestación alguna.

Velada hispano-americana

El próximo día 23 se celebrará en la Universidad Central una velada, organizada con motivo de la entrada del año y de la fiesta del Rey, por la Juventud Hispano-Americana.

Al acto asistirán representaciones de todas las asociaciones americanistas, los representantes diplomáticos de las repúblicas americanas, centros de cultura y personalidades políticas, científicas y literarias.

Alfonso Sala no quiere ser senador vitalicio

«El Liberal» publica hoy una información que dice haber recogido en un centro oficial, según la cual, don Alfonso Sala ha renunciado la senaduría vitalicia que le ofreciera el Gobierno, pues tiene el propósito de seguir representando el distrito de Terrasa en las Cortes, con cuya investidura emprenderá una acción enérgica a favor de la política de la Unión Monárquica Nacional.

Sesión del Ayuntamiento

Celebró sesión el Ayuntamiento, resultando elegido teniente de alcalde, por mayoría de votos, el concejal reformista señor Villamil.

Se acordó también organizar diversos festejos con motivo de la llegada a Madrid de los reyes de Bélgica, entre otros el de una recepción solemne en el Municipio.

Barcelona

El gobernador implacable contra los defraudadores

El fiscal de la Audiencia
Barcelona 14.—El fiscal de la Audiencia ha pedido a los fiscales municipales relación de los comerciantes encarcelados por defraudación en la venta de artículos de primera necesidad.

La libertad bajo fianza

Barcelona 14.—A los comerciantes encarcelados por defraudación se les han exigido fuertes cantidades para ponerlos en libertad bajo fianza.

Una denuncia

Barcelona 14.—Un sujeto, marido de una vendedora encarcelada por defraudación, ha presentado un escrito al juzgado diciendo que de las defraudaciones es responsable únicamente el Ayuntamiento, el cual les facilitaba las pesas.

Accidente ferroviario

Barcelona 14.—En la línea del ferrocarril de Ripoll a Puigcerdá se escaparon cinco vagones, que por lo pendiente de la vía adquirieron extraordinaria velocidad. Un sobrestante y cinco obreros que iban en los vagones se arrojaron al suelo, resultando heridos. Los vagones quedaron destrozados.

Company renuncia su acta

Barcelona 14.—El señor Company renunció al acta de Sabadell para que por dicho distrito resulte elegido Marcelino Domingo.

El balance del Banco de Barcelona

Barcelona 14.—El balance del Banco de Barcelona, presentado al juzgado, acusa un activo de \$29.809.021 pesetas y un pasivo de 764.668.042. La diferencia a favor del Banco es, por lo tanto, de 65.149.979 pesetas.

La suspensión de pagos fué por la suma de 1.650.478.158 pesetas.

Homenaje a Martínez Anido

Barcelona 14.—Los profesores y alumnos de la Academia Militar que tuvo el general Martínez Anido en Zaragoza, han acordado obsequiarle con un banquete, como homenaje por el éxito con que desempeña el cargo de gobernador civil.

Al acto asistirá un oficial que actualmente se halla en Larache y vendrá a este objeto, y otros que se encuentran en Madrid.

Las sesiones de Cortes

En el Congreso Romanones combate duramente al ministro de Hacienda y Cierva se muestra conciliador

El asunto de los liquidadores

Esta mañana nos ha dicho el señor Dato que ignorando el ministro de Hacienda que esta tarde se celebraría Consejo, anunció ayer que contestaría a la pregunta formulada por el conde de Romanones sobre la creación de cien plazas de liquidadores del Impuesto de Utilidades. Así, pues, teniendo en cuenta la reunión ministerial, la pregunta la hará el señor conde de Salvatella en la sesión de esta tarde a primera hora.

Dato deplora las votaciones nominales

Interrogado el jefe del Gobierno acerca de las votaciones nominales que para hacer obstrucción piden a cada paso los ciervistas, dijo que eso es un error, una grandísima equivocación, que él deplora en silencio.

La minoría de la Unión Monárquica

Los representantes de la Unión Monárquica Nacional de Barcelona en el Parlamento, estuvieron hoy en el despacho del presidente del Congreso, al que dieron cuenta de haber constituido su minoría parlamentaria.

El Gobierno no quiere hablar de los liquidadores

Esta tarde se ha celebrado en el despacho del señor Sánchez Guerra una reunión de los señores Domínguez Pascual, conde de Romanones y Salvatella, para tratar del asunto de los liquidadores.

Según parece, el Gobierno evitará que se hable de este asunto en el salón de sesiones, pues por lo que se cree el ministro de Hacienda aprovechará los días del sábado, domingo y lunes para redactar el decreto, si bien con algunas modificaciones. Para tratar de estas se celebró la reunión.

Al salir el señor Salvatella le preguntaron los periodistas si se mantenía firme en su propósito de interpelar al Gobierno sobre esta cuestión.

Contestó afirmativamente y agregó que lo que no podía decir es que llegara a entablar diálogo con algún miembro del Gobierno.

En los pasillos

Desde primera hora había bastante animación en los pasillos de la Cámara popular. El tema de las conversaciones era el asunto de los liquidadores del Impuesto de Utilidades.

SENADO

Sesión del día 14 de Enero

Comienza a las cuatro menos veinte, bajo la presidencia del señor Sánchez de Toca.

En el banco del Gobierno el señor Montejos.

El señor Codorniu pide que vengan a la Cámara los dictámenes sobre la suspensión de Ayuntamientos.

El presidente le contesta, ofreciendo que vendrán en su día.

Seguidamente se entra en el orden del día y se aprueban varios dictámenes de actas.

CONGRESO

(Sesión del día 14 de Enero)

El señor Sánchez Guerra declara abierta la sesión a las tres y treinta y cinco, hallándose en el banco azul los señores conde de Bugallá, Domínguez Pascual y vizconde de Eza.

Se aprueba el acta en votación nominal, a petición de los ciervistas.

El conde de Romanones hace uso de la palabra para pedir que se le conceda tiempo suficiente, pues necesita con urgencia tratar de un asunto extraordinario de gran interés.

El presidente de la Cámara le contesta, haciéndole ver la improcedencia de traer constantemente asuntos extraordinarios a la junta de diputados, ya que aún no está constituida la Cámara. Termina diciéndole que deja el límite de la amplitud a su propio criterio, siempre que tenga en cuenta las anteriores consideraciones.

El conde de Romanones dice que su deseo es emplazar al ministro de Hacienda en asunto de tanta importancia como el decreto de creación de cien plazas de liquidadores del Impuesto de Utilidades.

Este decreto debe ser objeto de estudio por parte del Parlamento y sobre él ha de recaer acuerdo parlamentario, pues seguramente ha de traer consecuencias gravísimas.

El presidente de la Cámara advierte al orador que no está haciendo una pregunta sino exponiendo una interpección, cosa antireglamentaria.

El conde de Romanones se dirige al ministro de Hacienda, preguntándole qué carácter quiere dár a su intervención en el asunto, si de pregunta o de interpección.

Domínguez Pascual le dice que la interpección no es reglamentaria.

El conde de Romanones contesta que

aplará el debate si el ministro le promete no publicar la Real orden creando las plazas de liquidadores hasta que se constituya la Cámara, y el señor Domínguez Pascual le contesta diciéndole que como no sabe cuando quedará constituido el Parlamento no puede prometerlo.

Si eso fuese en breve yo accedería a ello, pero como se tardará muchos días aún no puedo retrasar una disposición que estimo beneficiosa.

El conde de Romanones afirma que lo que se pretende hacer es una verdadera infracción legal. Siempre que se ha aumentado el sueldo a los funcionarios del Estado, se ha mantenido el criterio cerrado de reducir las plantillas y ahora su señoría quiere hacer todo lo contrario.

Sánchez Guerra llama la atención al conde de Romanones, el cual sigue diciendo que no había por qué crear esas plazas, pues si en Hacienda no hay funcionarios bastantes, en otros ministerios sobra más del cincuenta por ciento del personal.

Además, para proveer esas cien plazas se han convocado unas oposiciones, en las que no se exige cuestionario ninguno. El tribunal hará a los opositores las preguntas, que estime convenientes, y unos las conocerán y otros no. Esas cien plazas se las llevarán otros tantos amigos. ¿No teme su señoría, señor Domínguez Pascual, la honda perturbación que con esto va a producir entre los funcionarios?

El señor Domínguez Pascual.—Nada de eso me hará desistir de una medida que considero justa. No he de abandonar mi propósito porque los suspicaces, los que no me conocen, puedan suponer que se trata de beneficiar a un centenar de panaguados.

Si no he designado para esa labor a funcionarios de Hacienda, ha sido teniendo en cuenta que, casi todos ellos, tienen además otros destinos u ocupaciones particulares, y sería inhumano hacer marchar a provincias a un centenar de padres de familia en esas condiciones.

El conde de Romanones dice que debe darse entrada al personal por las escalas inferiores.

Interviene el señor Lazaga, que increpa al conde de Romanones.

Este pregunta al ministro de Hacienda si no teme las graves consecuencias que puede traer el decreto.

El señor Domínguez Pascual dice que si personajes como el conde de Romanones no las alientan, no teme esas consecuencias.

Los romanonistas protestan contra las palabras del ministro.

El conde de Vallellano hace uso de la palabra para decir que con el decreto de creación de las cien plazas de liquidadores se vulneran las disposiciones legales y se sienta un funesto precedente que no han de tolerar los funcionarios de los ministerios cuyos derechos se atacan.

El señor Domínguez Pascual dice que está dispuesto a no retirar el decreto, porque tiene el convencimiento íntimo de que es beneficioso.

Si me he equivocado, toda la responsabilidad la asumo yo, y no su señoría, señor conde de Romanones. (Aplausos en los bancos de la mayoría.)

Interviene el señor Cierva, quien dice que no duda ni un momento de la rectitud con que procede el ministro de Hacienda y de su buena intención, que le hace ser incapaz de proceder con miras egoístas. Considera que el ministro no tiene facultades para crear esas plazas en la forma que se pretende hacer, y que el decreto se aparta de lo dispuesto en la ley de funcionarios.

Si su señoría reconoce el error y deja de publicar el decreto, no habrá en ello desdoro. Termina diciendo que si tuviese alguna influencia sobre los funcionarios de Hacienda, les aconsejaría que protestasen contra la resolución ministerial, pero en ningún caso les aconsejaría que recurrieran a procedimientos de violencia.

El señor Domínguez Pascual termina el debate agradeciendo las palabras del señor Cierva.

Indalecio Prieto hace uso también de la palabra para tratar de un asunto extraordinario, y se ocupa del atentado de que ha sido víctima el gerente de los Altos Hornos, protestando contra él. Al mismo tiempo protesta de que exista el propósito de suspender el ejercicio del jurado en Bilbao.

El ministro de Gracia y Justicia le contesta, diciendo que no tiene noticia de que nadie haya solicitado la suspensión del jurado objeto de la protesta del señor Prieto.

El señor Gayoaga protesta también en tonos enérgicos contra el atentado de que ha sido víctima el gerente de los Altos Hornos de Bilbao.

(Continúa la sesión.)

De toda España

Vecinos amotinados en favor de unos contrabandistas

Con motivo de una aprehensión

Toledo 14.—El vecindario de Real de San Vicente se amotinó ayer, estando a punto de cometer todo género de tropelías.

El origen de la protesta de los vecinos fué el haberse presentado un inspector de Aduanas y cuatro carabineros con motivo de haberse denunciado la existencia y funcionamiento de dos destilerías de alcohol clandestinas.

Al ir a verificar la aprehensión, el vecindario, que se había dado cuenta, quiso oponerse, y como los carabineros no cedían en su empeño, sobrevino el molin, que, milagrosamente, no tuvo fatales consecuencias. Se afirma que entre los amotinados se hallaba el juez municipal.

Gestiones para solucionar los conflictos obreros

Gijón 14.—La Junta local de Reformas Sociales se ha dirigido a los patronos y obreros de los gremios en huelga invitándoles a una reunión, que tendrá por objeto el buscar una fórmula de armonía que dé por terminados los conflictos pendientes. Los obreros han aceptado desde luego, y los patronos han anunciado que tienen que consultar con diversas organizaciones patronales.

Protestas contra el terrorismo

Bilbao 14.—Los patronos se han reunido en la Cámara de la Industria, acordando protestar enérgicamente contra la acción del terrorismo y pedir la supresión del jurado en los crímenes de carácter social.

Sindicalistas encarcelados

Bilbao 14.—Han sido encarcelados por orden gubernativa, veinticinco sindicalistas.

A ninguno se ha procesado todavía. Ha sido puesta en libertad Petra Linares, patrona de Manuel Carrera, individuo que hace varios días amenazó de muerte al gerente de los altos hornos, don Manuel Gómez, que el miércoles fué objeto de un atentado.

Fallecimiento del gerente de los altos hornos

Bilbao 14.—Durante la madrugada anterior ha fallecido don Manuel Gómez, gerente de los altos hornos, a consecuencia de las heridas que recibió en el atentado de que fué víctima.

Comerciantes encarcelados

Sevilla 14.—Han sido encarcelados varios comerciantes y almacenistas en gran escala, por haber puesto a la venta aceite de tasa con más grados de acidez que los que se permiten.

La actitud enérgica de las autoridades contra los defraudadores, está siendo objeto de grandes elogios por parte del vecindario.

La descarga de pescado

Barcelona 14.—Se ha reanudado la descarga de pescado, volviendo al trabajo muchos de los huelguistas.

Las operaciones se hacen normalmente.

El general Arlegui ha estado inspeccionando los muelles. No advirtió ninguna dificultad.

El santo del Rey

Barcelona 14.—Con motivo del santo del Rey, se celebrará recepción solemne en capitanía el próximo día 23.

Carlos González y H.º

— CORDOBA —

Almacenes: calle Dr. León Torrellas
Exposición y escritorio: Alfonso XIII, 37
Teléfono núm. 459

— Materiales de construcción —
Casa en Sevilla, Madrid, Huelva y Málaga

Maiz y Cebada

Muy en breve recibiremos por el puerto de Málaga, en cargamentos directos, de las mejores procedencias de la Argentina y Rumania, respectivamente.—Para precio y condiciones:

Rodríguez Hermanos

Avenida de Canalejas, 46.—CORDOBA

Aplazamiento

Pedro G. Herrero, dueño del establecimiento de tejidos, confecciones y géneros de punto conocido por EL METRO, manifiesta al público que la reapertura anunciada para el viernes 14, no se llevará a efecto hasta el lunes 17, cuyo aplazamiento es debido a las muchas existencias que tiene y está rebajando de precio.

Esta casa, dispuesta a vender las existencias que tiene a precios más bajos que en fábrica, hace un beneficio por sus clientes y público en general.

ALMACÉN DE MADERAS

DE

Baldomero Milla

Prolongación de R.ºs Católicos (a espaldas del Estuche Azucarero de Córdoba y C.º

TELÉFONO, 480.—CORDOBA

Maderas pino rojo, caoba, cedro, roble, saúco, nogal, pino portugués, pino Castilla, tablas para entarimados, chapas nogal, roble, caoba y cedro.—Con maquinarias para toda clase de elaboración de madera.

Extranjero

Los obreros extranjeros y la cuestión social de España

La Oficina Internacional

Ginebra.—Se reunió el consejo de administración de la Oficina Internacional del Trabajo, para tratar de la solicitud de la Unión General de Trabajadores de España, que demandaba se abriese una información que depurase la violación de las libertades obreras cometida por el Gobierno español.

Los representantes reunidos estimaron que no aconsejaban las circunstancias acceder a lo demandado por el representante español, por lo cual, la Oficina Internacional del Trabajo se abstendrá de intervenir por ahora en los asuntos de la política interior española.

Nuevos atentados de los fenianos

Dublin.—Los fenianos colocaron en la vía del ferrocarril de Dublín grandes bloques, que hicieron descarrilar un tren que conducía tropas a la capital.

Al ocurrir el descarrilamiento, los fenianos, que se hallaban emboscados, atacaron a las tropas, entablándose un ferrocarril combate.

También fué atacado con bombas de mano un automóvil de la gendarmería, resultando heridos un feniano y un gendarme.

Túnel submarino en el canal de Suez

Londres.—Según parece, ha sido aprobado el proyecto de construcción de un túnel submarino en el canal de Suez, desechándose el propósito de establecer un puente giratorio.

Clemenceau en la India

Londres.—Cablegramas de la India dan cuenta del viaje de Clemenceau, que está siendo objeto de constantes homenajes por los jefes indios.

El rajá le invitó a una magnífica cacería de ligres, en la que el expresidente francés dió muerte a dos ejemplares colosales.

La insurrección de Persia

Londres.—Sigue extendiéndose el movimiento insurreccional de Persia. Han sido incendiadas numerosas casas y las tropas del general Luknow se han mandado llamar con urgencia. Van practicadas más de 700 detenciones.

Declaraciones de D'Annunzio

Roma.—D'Annunzio ha hecho a un redactor del periódico «La Stampa» las siguientes manifestaciones:

«La obra que nos vemos obligados a interrumpir será reanudada, algún día, en mayor escala. Si abandonamos Fiume pensamos conquistar Italia entera.

El 26 de Enero, que se abrirá el Parlamento, estaremos todos en Roma.»

Dicho periódico cree que estas palabras encierran amenazas.

La cuestión de Irlanda

Dublin.—En las cercanías de Churles fué asaltado un automóvil en el que viajaban los directores del Banco Munster y Leinster robándole 1.200 libras esterlinas.

Un comisario de policía ha sido muerto a tiros cuando se disponía a entrar en una casa particular.

La casa fué incendiada por la policía.

Un camión militar ha sido atacado por los republicanos valiéndose de granadas de mano.

La policía contestó a la agresión, resultando cuatro muertos y catorce heridos por ambas partes.

MENCHETA

SAN JOSE

Talleres Mecánicos de Construcción

Fundición de Hierro y Bronce

BERNARDO RIBA YULIDO

Especialidad en prensas y aparatos para aceite

</

Asuntos para Cabildo

Sesión ordinaria del sábado 15 de Enero de 1921, y en su defecto del lunes 17 del mismo:
Lectura del acta de la anterior.
Moción de la Alcaldía proponiendo la prórroga hasta fin del que rige del plazo para adquirir sin recargo las cédulas personales.

Expediente justificativo de la excepción sobrevenida de hijo de viuda pobre al mozo número 571 del recemplazo de 1918, José Castillo Jurado.

Instancia de doña Carmen Reina, viuda de Micheu, solicitando construir una casa de nueva planta en el solar de su propiedad, número 6, calle Cidros.

Siete instancias de otros tantos interesados solicitando se les provea de bragueros para el alivio de las hernias que padecen.

Decreto de la Alcaldía nombrando a Manuel Arcas barrendero municipal en la vacante de Miguel Batela.

Otro decreto de la Alcaldía confirmando a Rafael Duarte González la plaza de peón caminero que existe vacante, por no haberse posesionado Patricio Ruiz Simón.

Cuenta del portero mayor de estas Casas Consistoriales de los bagajes satisfechos a los individuos del cuerpo de la guardia civil en el tercer trimestre.

Cuenta del director gerente de la Empresa de gas y electricidad, por el alumbrado de los barrios del Espíritu Santo y Margaritas en Enero.

Cuenta del arquitecto titular de los gastos originados en el servicio de riegos de rondas y paseos en Noviembre.

Cuenta del expresado arquitecto de jornales invertidos en el servicio de rondas, paseos, escombreras y volquetes en Noviembre.

Cuenta del referido señor arquitecto por arreglo de jardines públicos en Noviembre.

Cuenta del mismo señor arquitecto, por reparación y limpieza de los caminos de ronda, en octubre.

Cuenta del mismo, por arreglo y limpieza de jardines, en octubre.

Cuenta del aludido señor arquitecto, por servicios de riegos de los paseos y caminos de ronda, en octubre.

Cuenta del expresado señor arquitecto, por las obras de saneamiento y reparación, ejecutadas en el edificio del Hotel y café Suizo.

Dos cuentas de don Recaredo Infante, de las raciones suministradas a los presos pobres del correccional y cárcel del partido, en diciembre.

Cuenta del portero mayor de estas Casas Consistoriales, de los gastos efectuados con motivo de la entrada en esta ciudad del nuevo obispo de la diócesis, don Adolfo Pérez Muñoz.

Cuenta del secretario especial de la Alcaldía, de los gastos menores ocurridos en las Casas Consistoriales, en noviembre.

Dos cuentas de la superiora del Asilo de las estancias causadas por los acogidos en el mismo en las quincenas primera y segunda de diciembre.

Cuenta de la misma superiora del Asilo, por la manutención de las cinco hermanas y del señor capellán, en diciembre.

Cuenta del director de la casa de socorro, de los gastos ocurridos en aquel establecimiento, en noviembre.

Cuenta de don José García Marín, por medicinas facilitadas a enfermos pobres, en octubre.

Cuenta de don José López Mora, por idem, idem, idem, en el segundo trimestre del corriente año.

Cuenta de don Luis Marín, por idem, idem, en octubre, noviembre y diciembre.

Nueve cuentas de gastos de la comisión de Gobernación, cuatro de la de Beneficencia, dos de la de Policía rural y una de la de Fomento, favorablemente informadas.

Moción de la comisión de Arbitrios proponiendo que el impuesto de inquilinato se cobre en las oficinas de Depósito con el personal que al efecto se designe.

Gran Laboratorio químico

Se analiza toda clase de minerales, aguas, sustancias alimenticias, bebidas, abonos de tierras, combustibles, materiales de construcción, grasas, aceites, etc.

Se gestionan toda clase de asuntos mineros. Se dirigen toda clase de minas por Ayudante facultativo.

Dirigido a D. MIGUEL ALVAREZ, San Hipólito, 10.—Córdoba.

Venta de casa y olivares

En subasta particular que tendrá lugar el día 15 de Enero de 1921, a las dos de la tarde, en Córdoba, en casa de don Rafael Ayustante, calle Saravias, núm. 5, se hace de la casa sita en Ferrnán Núñez, calle San Marcos (hoy José Comelán), propiedad de los herederos de don Miguel Osuna Junquera, y también la hacienda de olivar y molino nombrada de Santa Catalina o la Nostra, sita en el término de Montemayor, bajo las condiciones obrantes en poder del señor Ayustante.

Aceituna para moler

Se admite en los almacenes de San Antonio, propiedad de los señores Carbonell y Compañía, situados junto a la Torre Malmerita, debiendo ser fruto sano, limpio de hoja y barro, sin mezcla de solera, manzanilla ni gordal. Para tratar precios, en las oficinas de dichos señores, Angel de Saavedra, 13.

Almacén de Pianolas, Pianos, Autopianos

Gramófonos y toda clase de instrumentos. PIAZZA HERMANOS.—Sucursal REPRESENTANTE

C. Martinez Rücker

Agencia exclusiva en Andalucía para la venta de la pianola-piano «Acolian». Agencia para la venta de aparatos y discos «La Voz de su Amo». Últimas novedades en música y rollos de pianola. Audiciones y catálogos gratis. Ventas a plazos.

Claudio Marcelo, 13.—CORDOBA

Edición de la mañana

EL PRECIO DE LAS SUBSISTENCIAS

SE IMPONE LA APLICACIÓN DE SEVERAS MEDIDAS

Los gobernadores de Barcelona y Sevilla han iniciado la norma que debe seguirse para evitar que los comerciantes egoístas y desaprensivos sigan explotando inicuamente nuestro bolsillo, jugando con la salud pública y burlándose de la ley.

Para nadie es ya un secreto que en los centros productores se va normalizando el precio de los artículos, y si ello, hasta ahora no redundó en nuestro beneficio, cúlpese a los gobiernos que débiles ante la amenaza del fuerte, dictaban disposiciones que no tenían otro fin que el de llenar las planas de la «Gaceta». Ni las disposiciones ministeriales ni los acuerdos de las Juntas de Subsistencias tuvieron otra eficacia que la de engañar al pueblo con falaces promesas.

A los comerciantes, a los agiotistas se les permitió que estuvieran por encima de la ley sin considerar que con ello se llevaba al pueblo a la ruina.

Se ha comerciado impunemente con el pan del pobre sin que la autoridad

haya hecho ningún esfuerzo para impedirlo, bien por carecer de fuerza moral para ello o porque motivos de otra índole se lo impidieran.

Hemos vivido hostilizados por la constante tiranía de arriba, por esa tiranía ciega, que impulsada por insanos apetitos, llevó a muchos pueblos a la revolución.

Los poderes públicos no han querido darse cuenta del riesgo a que ha estado expuesta la integridad de la patria, por que ignoraban acaso que un pueblo hambriento ofrece mil veces más peligros que el desarrollo de los grandes ideales.

Se impone, pues, que los gobernadores persigan sin tregua ni descanso, en la misma forma en que lo está haciendo el señor Martínez Anido, a los comerciantes y vendedores que no se contentan con el margen de ganancia legal, para que la baja en el precio de las subsistencias sea un hecho.

No deben tenerse contemplaciones con quienes no las merecen.

UN BANQUETE

Anoche, y con motivo de celebrar su fiesta onomástica el cajero del Banco Hispano Americano, don Hilario Gutiérrez Gil, reunió a sus amigos en una comida íntima.

El acto tuvo lugar en uno de los salones del Hotel Suizo.

Asistieron los señores don Fernando Cadenas, conde del Portillo, don Santiago y don Emilio Jimena, don Antonio Jiménez de la Cruz, don Matías García, don Enrique Salinas Anchelerga, don Angel Rojano, don Luis Lejal, don Francisco Jiménez A. Alaminos, don Mariano Pagés Gómez, señor Blumen Reed, don Manuel García Plaza, don Nicolás y don Rafael Guirao Brubdo y don Francisco Sánchez Luque.

La comida se ajustó al siguiente menú: consomé a la reina, merluza a la provinciana, tournedos a la bearnesa, frito variado, menestra de legumbre a la española, fiambres variados, ensalada, brazo de angel, postres, vinos, coñac, benedictino, chateaux, habanos y café.

Al descorchase el champagne, hizo uso de la palabra don Angel Rojano y, en frases elocuentes y sentidas, se congratuló de que el señor Gutiérrez haya celebrado el día de su santo con toda solemnidad.

A continuación brindaron por la prosperidad del festejado.

Don Antonio Jiménez brindó por que la familia del señor Gutiérrez, principalmente su señora madre, que reside en Sevilla, en años sucesivos se encuentra rodeando al festejado.

En último término habló el señor Gutiérrez, quien dió las gracias a los asistentes por haber concurrido a la comida, y dijo que al levantar su copa unía a todos en un estrecho abrazo.

La comida terminó con vivas al señor Gutiérrez y al Banco Hispano Americano.

Para las familias de las víctimas de la catástrofe de "Los Pradillos"

La comisión nombrada por la veintinueve zonas de la Asociación de empleados y obreros de los ferrocarriles de España, integrada por los señores don Manuel Villar Rodrigo, don Ramón Agulló Martínez y don Bernardo Bermúdez, se reunirá esta noche en el domicilio de uno de ellos, para acordar el reparto de las cinco mil seiscientos diez y seis pesetas con diez céntimos, producto de la suscripción abierta entre los asociados para socorrer a los derechohabientes de los ferroviarios que perdieron su vida en la catástrofe ocurrida en el túnel de «Los Pradillos» en Enero del año último.

Podemos asegurar, sin temor a equivocarnos, que el reparto de las cantidades que se le adjudiquen a cada interesado, se hará en la próxima semana.

Mañana publicaremos las cantidades que correspondan a cada uno.

Honras fúnebres

El sábado 22 de los corrientes, las familias de las víctimas de la catástrofe ferroviaria de «Los Pradillos», costearán solemnes honras fúnebres, en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, en sufragio por sus almas.

Asistirán los asociados de la sección de ferroviarios Andaluces y numerosas comisiones y representaciones de autoridades y entidades.

Viuda de Eduardo de Rivas

Agencia de Aduanas y Comisiones y Consignaciones y Tránsitos. TOMÁS DE IBARRA, 33.—SEVILLA

ALMACÉN DE CAMAS METÁLICAS Y COLCHONES SOMMIERS

Camas de Madera y Muebles.—Alfonso Redondo. Duque de Hornachuelos, 7.—CORDOBA. Ventas a plazos y al contado

Viuda de Eduardo de Rivas

Agencia de Aduanas y Comisiones y Consignaciones y Tránsitos. TOMÁS DE IBARRA, 33.—SEVILLA

ALMACÉN DE CAMAS METÁLICAS Y COLCHONES SOMMIERS

Camas de Madera y Muebles.—Alfonso Redondo. Duque de Hornachuelos, 7.—CORDOBA. Ventas a plazos y al contado

ALMACÉN DE CAMAS METÁLICAS Y COLCHONES SOMMIERS

Camas de Madera y Muebles.—Alfonso Redondo. Duque de Hornachuelos, 7.—CORDOBA. Ventas a plazos y al contado

Siluetas de espectáculos

GRAN TEATRO

Arte magna.—Segundo concierto Vecsey 1: 1: 1: PROGRAMA

Paganini.—Moto perpetuo y Moise, fantasía sobre la cuarta cuerda. Célebre violinista y compositor italiano.—1782-1840.

Hijo de un modesto comerciante de Génova, que dándole las primeras lecciones de música y viendo las sorprendentes aptitudes del niño, confió su educación musical al profesor Juan Cervetto, que pronto fue substituido por el violinista y maestro de capilla de Génova, Giacomo Costa. A los seis años ya tocaba composiciones en el violín y a los ocho comenzó sus conciertos en público.

Carácter original e independiente, que prescindía de todo orden y disciplina, la tutela del padre comenzó a serle molesta y en 1798, aprovechando el permiso que le diera para asistir a las fiestas que cada año se verificaban en Lucca con motivo de la festividad de San Martín, acudió a dicho lugar y no volvió a la casa paterna.

Ya había dado muestras de la violencia de sus pasiones; entregóse al juego, llegando a perder su violín. Obtuvo otro de uno apellidado Lebrón (del famoso fabricante José Guarnievim), del que no se separó jamás. Hoy se conserva en la ciudad de Génova.

Durante su estancia en Milán, de tres años (1813), fué considerado como el primer violinista del mundo. Durante sus viajes creció su fama y sus conciertos eran pagados con largueza.

En 1823, efectúa una tournée artística con la cantante Antonia Bianchi, que fué su manecba.

En 1827, el Papa León XII le condecoró con la orden de la «espuela de oro».

En Viena es nombrado músico de cámara del emperador.

Fué siempre un apasionado del juego. Su vida excéntrica aceleró la tisis litigosa que padecía, arrastrándole a la muerte con rapidez.

La vida de Paganini fué extraña y complicada. La muerte también sometió a un cuerpo a exodo de discusiones, pues a su muerte el obispo de Niza le niega sepultura, fundando la negación en las faltas de creencias durante su vida. Recurren la familia y amigos al Pontífice, que anula la decisión del obispo, y al fin consiguieron se le enterrase en lugar sagrado.

La vida de Paganini está envuelta de leyendas.

Fantásticos galanteos, complicaciones de toda índole, que todo tiene un fondo de justificación por su carácter, pero que todavía no ha sido totalmente aclarado por la crítica.

Hasta hay quienes afirman que estuvo procesado en más de una ocasión, y que sus obras en una sola cuerda fueron escritas, porque encerrado en una cárcel y habiéndole saltado las demás, se conformaba con escribir sobre la sola que le quedara.

En Paganini el virtuosismo llega a lo increíble, y sus obras (pasan de ciento) que lo demuestran, actualmente pocos son los concertistas que se atreven con sus dificultades para darlas en conciertos.

Tartini (padre y transformador de la técnica del violín) con sonata y trino del diablo, Glux, Kreisler (sobre unos temas de Pugnani), Vieuxtemps, y el «zapateado» del español Sarasate, completaban el programa.

EL CONCIERTO

Vecsey, que ya lo comprendimos a la altura de lo inexplicable y divino, ayer se elevó a las regiones inaccesibles del genio, de los dioses, de lo sobrenatural, para lo que ni tenemos suficientes sentidos para aprehenderlo y escucharlo, y para lo que tampoco nuestra inteligencia posee aptitud y potencialidad para juzgar.

Yo no me atrevo a emitir ni siquiera elogios a Vecsey; sería tan osada la pretensión, que bien podría compararse la insolencia, a la de un hombre que intentase penetrar en la eternidad, despierto y andando.

Solo quiero afirmar, que mi silencio, el profundo silencio que nos sugiera durante las ejecuciones, aún no conseguí ahuyentarlo; y este silencio que es imposible articular y que muchos como yo sintieron, no se olvidará de mi espíritu, tan torpe como todos, y que ni siquiera consigue traducir su emoción en las palabras merecidas y justas, que un genio en mi lugar dirigiría al arte de Vecsey.

Vecsey es el tíán de la expresión, pese a todos, hasta a él mismo. Magnánimamente, produciendo con sus interpretaciones torrentes de emoción que torturaban como la bondad de los dioses castigan, se transfiguraba como las grandes figuras de los libros santos. Las notas, cayendo del crisol de sus nervios, parecían almas libertadas que vagaban por el espacio para mostrarnos el camino de la salvación.

El concierto fué algo místico y religioso, espiritual, y yo que así lo comprendo, el respeto de toda mi admiración lo guardo en mi silencio egoísta y torpe, que ni callar puede como debería, para no quebrantar con palabras lo que solo en silencio recogido puedo articular a mi mismo.

ARTE MENOR

Continúan actuando los artistas de variedades Liliána y Mercedes Serós. Liliána ya es sobradamente conocida y sobradamente fué también juzgada en otras ocasiones con toda la atención que su valer merece.

La Serós, Mercedita Serós, era desconocida de nuestro público.

TEATRO CIRCO

La empresa de este teatro, rompiendo el silencio en que decidió encerrarse por motivos que explicaban justificando su actitud, y en el deseo, no solo de activizar el negocio, sino de pulsar a Córdoba, al público de Córdoba, por ver si es sensible a los ofrecimientos de verdaderas realidades artísticas, se propone comenzar una nueva era de espectáculos, siendo el primero que con señorial majestuosidad se nos presente, «Esperanza Iris», la compañía de Esperanza Iris.

De todos es conocida la personalidad de esta artista americana y compañía, ya seriamente contrastada durante dos temporadas por el público y crítica de Madrid.

Si en Córdoba la compañía de Esperanza Iris no obtiene la atención y la asistencia que sus valimientos merecen, será que llevan razón los que afirman, que para el arte somos un pueblo miserable, egoísta e inculto.

Seguramente este público pretenderá desmentir a los que tal afirman, y estoy seguro que haciendo justicia a la Iris y a ellos mismos, el Teatro Circo será refugio de la sensatez, el buen gusto y el criterio artístico que sabe escoger.

Después de las cuatro funciones de Esperanza Iris, será por ocho Borrás. Solo este nombre basta de elogio y garantía.

Veremos si el público demuestra la capacidad y cultura que le deseo.

Arísteo.

Esta mujer, menudita y correcta como una miniatura de la buena época, con la expresión viva de una belleza policromada del tiempo inmortal de las repúblicas italianas, hace de su labor, con su voz clara y de timbre cálido, un aspecto exquisito y delicado del arte del couplet. Obtiene éxitos, aplausos y triunfos. Como siempre; como en todos los días.

Para muy en breve, Dora la Cordobesa, nuestra Dora de Córdoba, se presentará en este teatro triunfalmente, como la aparición viviente de nuestro carácter, nuestro temperamento, nuestra raza, nuestro casticismo, que tan bien ella comprende en su más elevado sentido ritual y fanático, y que mejor muestra en las vibraciones palpitantes de su arte.

Con nuevos programa y números desconocidos en Córdoba, se aumentarán los triunfos que siempre dispensamos a la artista que es el corazón de Córdoba, su alma, las síntesis de toda la garrulería complicada de nuestra espiritualidad, mitad árabe, mitad cristiana.

TEATRO CIRCO

La empresa de este teatro, rompiendo el silencio en que decidió encerrarse por motivos que explicaban justificando su actitud, y en el deseo, no solo de activizar el negocio, sino de pulsar a Córdoba, al público de Córdoba, por ver si es sensible a los ofrecimientos de verdaderas realidades artísticas, se propone comenzar una nueva era de espectáculos, siendo el primero que con señorial majestuosidad se nos presente, «Esperanza Iris», la compañía de Esperanza Iris.

De todos es conocida la personalidad de esta artista americana y compañía, ya seriamente contrastada durante dos temporadas por el público y crítica de Madrid.

Si en Córdoba la compañía de Esperanza Iris no obtiene la atención y la asistencia que sus valimientos merecen, será que llevan razón los que afirman, que para el arte somos un pueblo miserable, egoísta e inculto.

Seguramente este público pretenderá desmentir a los que tal afirman, y estoy seguro que haciendo justicia a la Iris y a ellos mismos, el Teatro Circo será refugio de la sensatez, el buen gusto y el criterio artístico que sabe escoger.

Después de las cuatro funciones de Esperanza Iris, será por ocho Borrás. Solo este nombre basta de elogio y garantía.

Veremos si el público demuestra la capacidad y cultura que le deseo.

Arísteo.

SAN RAFAEL

Sociedad humanitaria de socorros mutuos

A las diez de la mañana del domingo 16 del corriente y previo aviso al señor gobernador civil de la provincia, esta sociedad celebrará junta general ordinaria, en el local del Centro Liberal obrero, calle San Pablo, número 57, con el fin de tratar de los asuntos siguientes:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Informe de la comisión de cuentas.
- 3.º Nombramiento de vicepresidente, contador, tesorero y tres vocales.
- 4.º Nombramiento de cinco vocales suplentes.
- 5.º Nombramiento de la comisión revisora de cuentas, y que se compone de presidente, secretario y tres vocales.

Nota.—En el caso de no poder celebrarse junta por falta de número, habrá de tener lugar a las once del mismo día, sirviendo ésta de segunda citación. (Artículo 41.)

Lo que, con arreglo al artículo 39 del Reglamento, tengo el gusto de participar, rogando la puntual asistencia.

Córdoba 10 de Enero de 1921.—El secretario, Rafael Criado.

CARBONELL Y COMPAÑIA (S. EN C.)

Casa Central en CORDOBA (Fundada en 1866)

Fábrica de refinación de aceites, último sistema. La primera en España.—Fábrica-molino de aceite fino sita en Marqués de Cabra.—Fodezas de vinos finos de Montilla y los Agüeros.—Fábrica de harinas sistema Austro-Húngaro, Davello y Bühler.—Producción diaria, 35.000 kilogramos.—Almacén de maderas de Flandes, Austria y América.—Fábrica de fideos y pastas para sopa.

Compra-venta de Cereales y Legumbres

Sucursales en Sevilla.—Grandes almacenes de maderas de Flandes, Austria y América.—Fábrica de aserrar.—Acutinas.—Compra-venta de cereales.—En Melilla. Abastecedores de la Comandancia de Ingenieros.—Grandes almacenes de maderas de Flandes, Austria y América.—Fábrica de aserrar y labrar.—Aceites de oliva. Jabón. Vino. Alcohó. Harinas. Azúcar. Hierros. Cementos, etc., etc.

AGUILAR DE LA FRONTERA, CASTRO DEL RIO Y PINOS PUENTE

Grandes fábricas de aceites de orujo, Sulfato de Carbono y de Jabones

Producción diaria: 30.000 kilogramos de aceite

MAXWELL

Este SELLO debe tener el automóvil que V. adquiere. Significa bondad en su construcción y economía en su funcionamiento. Tengo siempre coches para entregas inmediatas.

JOSERUANO Y RUANO, Ingeniero.—A. de Canalejas, 38.—Córdoba

TEJADA Y GARCIA

Coloniales por mayor

Almacenes y Escritorio: Avenida de Cervantes, 24.—Córdoba

MAIZ PLATA

PARA PRECIO Y CONDICIONES DIRIGIRSE A LOS SEÑORES

CARBONELL Y C. S. EN C.

EN SUS OFICINAS: ANGEL DE SAAVEDRA, 31

LOCALES

La sección de ferroviarios a ndaluces no pudo celebrar anoche la junta general ordinaria, por falta de número de asociados. Por conducto bien autorizado sabemos que dicho organismo ha decidido trasladarse del local que ocupa en la Casa del Pueblo a uno de los salones del Casino Republicano, situado en el paseo del Gran Capitán. Esta medida obedece a que el número de asociados ha aumentado considerablemente y el actual local es insuficiente para los actos que semanalmente celebra.

En el expreso de Madrid llegará hoy a Córdoba el alcalde don Francisco Fernández de Mesa, para asistir a la boda de la bellísima señorita Conchita Sánchez Torres, con el secretario especial de la alcaldía don Alfonso Torres Márquez, que se celebrará hoy a las siete y media de la noche.

En el expreso marchó anoche a Zaragoza, desde Madrid, para pasar unos días con su distinguida familia, el gobernador civil don Julio Blasco Peñalera.

—CEBADA.—De inmejorable calidad se vende en los Almacenes de la casa VIUDA DE NAVALMANOSO, Santa Marta, 21.

SALON RAMIREZ

En este Salón continúan actuando con gran éxito la bailarina Rosita de Mayo y el notabilísimo dueto Dori Uetam.

La Burlandi cantó anoche de manera magistral las romanzas de las óperas «Tosca» y «Cavalleria Rusticana», al final de las cuales el público le tributó clamorosas ovaciones.

Ante los insistentes aplausos de la numerosísima concurrencia vióse precisada a repetir varios números más, que cantó de esa forma suya, única e inimitable.

El auditorio no cesó de aplaudir a la genial cantante, que está obteniendo a diario señalados triunfos.

Esta noche harán su presentación Criollita y Heraldo.

EL FÉNIX SIDERÚRGICO

Gerónimo Padilla Cobo

PLAZA DE COLÓN.—CORDOBA

Hierros — Aceros — Chapas — Viguetas Cementos — Tuberías

Esplino artificial y Ferreteria en general Máquinas para escribir—marca SUM

Abonos minerales procedentes de la Unión Española

ENRIQUE TORRES

CONSTRUCTOR DE OBRAS DE HORMIGÓN ARMADO

PARA INFORMES Y DETALLES: Avenida de Canalejas, 7, 6.º.—Córdoba

Castillejo y Roses

Fabricantes, almacenistas e importadores de MAQUINARIA AGRÍCOLA

Casa Central en Córdoba: Avenida de Cervantes, 6.—Sucursal en Sevilla: Cárnavas del Castillo, 14.

Piezas de recambio para todas las máquinas de marcas generalizadas en el país. Única casa española que tiene esta especialidad.

Segadoras marca «Gaborne»; tractores; trilladoras «Rans

Información telefónica

De Madrid

Madrid 15 (1'30 m.)

Las Cortes CONGRESO

(Final de la sesión del día 14 de Enero)

El señor Sánchez Guerra dice que antes de entrar en el orden del día, suplica que se supriman las votaciones nominales para todas las actas limpias.

El país—agrega—espera que el parlamento haga una labor patriótica y nosotros debemos hacer todo lo posible por conseguirlo cuanto antes.

Las preguntas que esta tarde se han hecho en la Cámara, demuestran palpablemente que la opinión está impaciente.

Hace un llamamiento al señor Cierva para que abandone su actitud.

Cierva insiste de pedir votaciones nominales

El señor Cierva.—Ahora que tengo conocimiento de las palabras del presidente, hago constar que no estaba preparado para recibirlas.

Lo que he hecho esta tarde obedece a mi constante deseo de ver constituido el Congreso.

Estoy donde estaba. Lo que se ha hecho con nosotros no es solo una arbitrariedad política, sino algo más.

Si no pido más votaciones nominales en las actas que estén en protesta es por evitar molestar al presidente y a los diputados.

El conde de Bugallal dice que le sorprenden las palabras que ha pronunciado el señor Cierva, acerca de que se le agravió reiteradamente; como no se le ha agraviado nunca, no hemos podido reiterarle las molestias.

El Gobierno—agrega—está dispuesto a resolver todas las cuestiones que le afecten. (Aplausos de la mayoría).

El presidente de la Cámara dice que agradece la actitud en que se ha colocado el señor Cierva esta tarde.

El señor Nougués.—Hay papeo.

El señor Sánchez Guerra.—Celebremos su señoría.

El señor Nougués.—Si yo lo celebró. (Risas).

Se aprueban todas las actas limpias. También se aprueban sin discusión los dictámenes del Supremo sobre las actas de Alcalá, Segovia, Santander, Cáceres, Chinchón, Casas Ibáñez, Santa María de Nieva, Unete, San Clemente, Zaragoza, Bilbao, Jerez de la Frontera, Cuenca, Tarrasa, Salas, Infante y Sevilla.

Se aprueban varios dictámenes de la comisión de Incompatibilidades sobre algunos individuos que la componen, como así también otros referentes a otros diputados.

Confirmando animadamente los señores Cierva y conde de Romanones. Comienzan a apagarse las luces y el salón queda casi a oscuras.

El presidente y los secretarios se alumbra con velas.

Se aprueban varios dictámenes. En vista de que muchos diputados que tenían que intervenir en la discusión de actas abandonan el salón, se levanta la sesión a las seis y media.

Después de la sesión Romanones ha tenido una mala tarde

Los comentarios que se hicieron en los pasillos, una vez terminada la sesión, versaron principalmente sobre el debate referente a la creación de las cien plazas de liquidadores de utilidades.

Se decía que el conde de Romanones había tenido una mala tarde, pues la defensa que hizo de los funcionarios fué estéril, toda vez que abundó en razonamientos de poca monta.

Cierva, acertado

Un personaje ministerial decía que el señor Cierva había estado muy afortunado, pues habló como hombre de gobierno, consiguiendo arrancar de la mayoría murmullos de aprobación.

El asunto de los funcionarios de Hacienda

El subsecretario de Hacienda, que se encontraba en los pasillos del Congreso, refiriéndose a la Real orden aclaratoria sobre la creación de las cien plazas de liquidadores, dijo que la disposición era conveniente para los funcionarios y que ellos no habían pretendido otra cosa que favorecerlos.

Los funcionarios de Hacienda visitan a Cierva

Una comisión de funcionarios de Hacienda visitó en el Congreso al señor Cierva, celebrando con él una extensa conferencia.

El señor Domínguez Pascual debe dejar sin efecto el decreto, sin que por ello se merme su prestigio.

Hace falta en Hacienda un contingente de funcionarios liquidadores, porque esto ha de ser dentro de breve plazo la base de la tributación verdadera por rentas.

Es cierto que para ello se necesita un personal capacitado, pero el ministro debe dar prioridad a los actuales empleados, que todos son conscientes en el desempeño del deber.

Hay que evitar a toda costa que se infrinjan los estatutos de los funcionarios, ya que constituyen una ley que costó mucho trabajo hacerla.

Es lógico que los funcionarios vean en esto un precedente que más tarde puede hacerse extensivo a todos los departamentos.

Los periodistas dijeron al señor Cierva que el ministro de Hacienda, hablando de este asunto, había dicho que los funcionarios podían recurrir en alzada a lo contencioso.

El señor Cierva contestó.—Eso no puede ser, porque de cualquier forma el precedente quedaría sentado.

La conducta del Gobierno

El señor Cierva, hablando luego de la sesión de esta tarde, dijo que había cedido en su actitud, porque tenía deseos de que se constituyera la Cámara para poder analizar detenidamente la conducta del Gobierno en todos los aspectos.

Los detallistas y el precio del azúcar

Una comisión de detallistas de azúcar visitó en su despacho del Congreso al señor Dato, para rogarle que se mantenga el nuevo impuesto sobre la exportación de azúcar, con el fin de darle salida a la que tienen almacenada al puerto corriente.

La Cámara a oscuras

A las seis de la tarde y a consecuencia de la escasez de fluido eléctrico, el salón de sesiones del Congreso y los pasillos comenzaron a quedarse a oscuras, marchándose la mayoría de los diputados.

Los planes del ministro de la Guerra

El ministro de la Guerra ha declarado que está dispuesto a acometer grandes reformas en el Ejército.

Estas se irán haciendo periódicamente.

Propósitos de Dato

Se sabe que el señor Dato tenía propósitos de si el señor Cierva no accedía a ceder en su campaña obstructionista en la forma en que la venía haciendo, plantear un debate para dar a conocer los planes del Gobierno, y decir que se proponía llevar a cabo su obra.

El Gobierno se mostró satisfecho después de la solución dada al asunto en el que medió con el mayor éxito el señor Sánchez Guerra.

Los diputados de la mayoría se mostraban muy contentos por este acontecimiento.

Los funcionarios de Hacienda piden la derogación de un decreto

Los funcionarios de Hacienda visitaron a los jefes de minorías para rogarles que pidan la derogación del decreto creando las plazas de liquidadores del impuesto de utilidades.

Sánchez Guerra y Maestre convinieron convencer a Cierva

Antes de dar comienzo la sesión del Congreso, el señor Sánchez Guerra conferenció extensamente con el señor Maestre, conviniendo este último en convencer a Cierva.

Ignórase lo que hablaban Cierva y Maestre, pero de su conversación se convino el plan que tan buen resultado dió al Gobierno en la sesión.

Consejo de ministros

Manifestaciones de Domínguez Pascual

El Consejo de ministros terminó a las nueve y media.

El señor Domínguez Pascual, que fué el primero en salir, dijo que estaba dispuesto a mantener el decreto creando las cien plazas de liquidadores del impuesto de utilidades, por entender que no está equivocado.

Continuó diciendo que ya se convencerán de ello los funcionarios cuando se

publique la Real orden complementaria del decreto.

La nota oficiosa

El conde de Bugallal recibió a los periodistas, facilitándoles la siguiente nota oficiosa:

El ministro de Estado dió cuenta al Consejo de los asuntos del exterior, haciendo una referencia de las últimas noticias transmitidas por nuestros representantes diplomáticos.

De Guerra se aprobó un proyecto de reglamento sobre la orden de San Hermenegildo.

De Hacienda se aprobaron varios expedientes fijando el capital por que han de tributar varias sociedades extranjeras.

El ministro de Fomento dió cuenta de un expediente prohibiendo la exportación de arroz y señalando la nueva tasa en diez pesetas menos el quintal métrico y dictando reglas para la constitución de depósitos.

A propuesta del ministro de Hacienda, se aprobó un proyecto de ley modificando la de plagas del campo, que será sometido a las Cortes.

Dió cuenta también el ministro de Hacienda de la adjudicación de las obras que han de efectuarse para la rectificación de la línea de Pajares.

A propuesta del ministro de la Gobernación se acordó la constitución de una comisión que estudie la forma de prestar socorros a las familias de las víctimas de la catástrofe de la mina «Araucel».

Dicha comisión será presidida por el señor Alcalá Zamora.

La Real orden correspondiente se publicará inmediatamente en la «Gaceta».

A propuesta del ministro del Trabajo, se acordó, en vista de que el seguro de embarque no alcanzaba a los naufragos del «Santa Teresa» que habían embarcado antes del día 1.º de enero, instruir un expediente para la concesión de un crédito que alcance a las familias de todas las víctimas.

Quedó aprobado el reglamento de seguro obligatorio, como asimismo el de retiros para obreros.

Deliberó el Consejo acerca de las peticiones que tienen formuladas los fabricantes de azúcar y cultivadores de remolacha, habiéndose aplazado toda decisión sobre el asunto hasta el próximo Consejo.

Ampliación

La primera cuestión tratada en el Consejo fué la relativa a las peticiones hechas por los azucareros, no resolviéndose nada en definitiva.

Se acordó dejar la solución del asunto para el Consejo próximo.

Quedó nombrada una ponencia, integrada por los ministros de Hacienda y Fomento para que gestionen una fórmula, mediante la cual queden salvados los intereses de todos.

El ministro de Hacienda no piensa dimitir

Respecto a la cuestión de los funcionarios, se ha desmentido rotundamente que el señor Domínguez Pascual presentara por dicho motivo su dimisión, toda vez que tiene en gestación los nuevos presupuestos, cuyos trabajos lleva muy adelantados.

De no estar aprobados para el 20 de Marzo, se prorrogarán los actuales en la forma que acuerde el Parlamento.

Las plazas de liquidadores

Se ocupó también el Consejo de las cien plazas de liquidadores, acordándose que quede en suspenso la publicación de la Real orden aclaratoria, hasta que en el parlamento se plantee un debate sobre el asunto.

Los proyectos del conde de Bugallal

Por falta de tiempo no quedó enterado el Consejo de un proyecto del ministro de la Gobernación, sobre la reorganización de la administración provincial de Correos, y otro creando una escuela profesional del cuerpo.

De Provincias

Barcelona

Los que huelgan

Barcelona 14.—El número de obreros que se encuentran en huelga en el día de hoy, según datos oficiales facilitados en el Gobierno civil, es el de 605.

La policía sorprende una reunión clandestina.

Barcelona 14.—La policía sorprendió esta noche una reunión clandestina sindicalista que se celebraba en una casa de la calle de la Revolución, deteniendo a cinco de ellos, a los cuales se les ocuparon documentos interesantísimos y armas.

Conducción de detenidos

Barcelona 14.—En conducción ordinaria salieron de Tarrasa los 21 sindicalistas detenidos esta tarde por orden del jefe superior de policía.

Pernocitarán en Sabadell y mañana continuarán su viaje a la capital, en cuya cárcel ingresarán.

Más conducciones

Barcelona 14.—En conducción ordinaria han salido de la población numerosos detenidos gubernativamente, los cuales serán conducidos a Salamanca, San Sebastián y Sevilla, en cuyas poblaciones residirán.

En Tarrasa son detenidos 21 sindicalistas

Barcelona 14.—Por orden del jefe superior de Policía, general Arlegui, han sido detenidos en Tarrasa 21 sindicalistas, a los cuales se les cree relacionados con los atentados recientemente cometidos.

A uno de los detenidos se le ocuparon hojas antimilitaristas, y fué puesto a disposición del juzgado militar.

A los restantes se les condujo a Barcelona, en cuya cárcel ingresaron a disposición del gobernador.

JOSÉ GONZALEZ

Sucesor de González Hermanos

TEJAS PLANAS Y LADRILLOS SEVILLANOS

Sucursal de Córdoba: Gran Capitán, 19

CASA EN SEVILLA

Se facilitan catálogos y precios gratis — Teléfono núm. 15

Por injurias al Rey

Barcelona 14.—En la Audiencia se ha visto esta mañana un juicio oral por el delito de injurias al Rey en un artículo publicado por el periódico «El Progreso».

Como autor del trabajo se declaró Buenavista Jiménez, el cual fué condenado a la pena de ocho años y un día de prisión mayor.

Para la baja del precio del pescado

Barcelona 14.—La Junta de Substancias ha autorizado la venta de pescado fuera de los mercados, con el fin de lograr la baja en los precios de los mismos.

Cinco mil pesetas de multa por vender harina a mayor precio que el de tasa

Barcelona 14.—El gobernador ha impuesto una multa de cinco mil pesetas a un fabricante de harinas, por venderlas a precios superiores al de tasa.

Ha anunciado que está dispuesto a continuar su campaña hasta que consiga la baja de las substancias.

Bilbao

Juez especial

Bilbao 14.—Ha sido nombrado juez especial, para entender en la causa por el atentado cometido contra el gerente de los Altos Hornos, el de Balmaseda.

Detención de dos presuntos autores

Bilbao 14.—Han sido detenidos dos individuos como presuntos autores del atentado contra el gerente de los Altos Hornos.

Seguidamente se les condujo a la cárcel de Balmaseda.

Uno de los detenidos ha demostrado que a la hora en que se cometió el atentado estaba trabajando en la fábrica «Vizcaya».

Protestando contra el atentado

Bilbao 14.—El presidente de la Cámara de Comercio ha visitado al gobernador civil, para protestar en nombre de dicha entidad, del criminal atentado de que ha sido víctima el gerente de los Altos Hornos.

Medidas para evitar los atentados

Bilbao 14.—El gobernador ha convocado a una reunión a todas las fuerzas vivas de la capital, al objeto de estudiar la adopción de medidas para evitar la repetición de los atentados terroristas.

Orense

Un preso libertado por el vecindario.

Orense 14.—Comunican del pueblo de Lares, que una pareja de la guardia civil conducía a la capital detenido a Lamberto Postas, reclamado por el juzgado de instrucción.

El vecindario se amotinó contra los guardias que, ante el número de amotinados, se retiraron dejando en libertad el detenido.

Del Extranjero

El nuevo Ministerio francés

París.—Se ha encargado de formar el nuevo ministerio el presidente de la Cámara, Peret.

La lista del probable Gabinete es la siguiente:

Presidencia e Interior, Pablo Peret. Subsecretario de Estado y del Interior, Point.

Justicia, León Bemart. Negocios Extranjeros, Briand. Guerra, Barthou.

Hacienda, Poincaré. Instrucción, Locché. Obras públicas, Setiegues. Comercio, Jouron.

Agricultura, Arango. Colonias, Derrault.

Peret continúa haciendo gestiones para formar Gobierno

París.—Durante todo el día Peret celebró frecuentes conferencias con los jefes de partidos.

A las cinco y media de la tarde, Peret estuvo en el Palacio de los Campos Elíseos, dando cuenta al presidente de la República del resultado de sus gestiones para formar gobierno.

A la salida dijo a los periodistas que por la noche le facilitaría una nota con el resultado de las gestiones realizadas con los jefes de partidos.

La prensa y la caída del ministerio

París.—La prensa juzga la caída del gobierno, atribuyéndola a la poca energía observada en lo que se refiere al desarme de Alemania y a la cuestión de las reparaciones.

Expresa su deseo de que el nuevo gobierno que se forme, tenga la fuerza suficiente para abordar los problemas más afectos a los acuerdos que se adopten en la próxima conferencia interalida.

Un manifiesto de la Confederación del Trabajo

París.—La Confederación del Trabajo ha publicado un manifiesto protestando energicamente de la disolución de la misma.

Afirmó que la Confederación seguirá viviendo, porque cuenta con el apoyo y las simpatías de los trabajadores.

Termina haciendo un llamamiento a los obreros para que en estos críticos momentos porque atraviesa la organización, le presten su ayuda con el entusiasmo demostrado hasta aquí.

En honor del infante don Fernando y la misión española

Buenos Aires.—Ha regresado a la capital el infante don Fernando, después de una excursión por el Mar de la Plata.

Recibieronle las autoridades, la colonia española y un gentío inmenso.

Esta noche será obsequiado el infante con un banquete de gala.

Asistirán Francos Rodríguez y otras personalidades.

El infante se muestra satisfechísimo de las atenciones que está recibiendo.

El desarme naval

Washington.—Los técnicos que componen la comisión naval han emitido informe sobre el desarme.

En él se dice que no debe llegarse a la reducción sin antes haber firmado el pacto interalido.

Los funcionarios de Correos, Telégrafos y Teléfonos, huelgan como protesta contra el Gobierno

Vienna.—Con motivo de la reapertura del Parlamento, se han declarado en huelga los funcionarios de Correos, Telégrafos y Teléfonos.

Las causas que originan la huelga, son, significar su protesta contra el actual gabinete, al que tachan de demasiado débil ante las exigencias de la Entente.

MENCHETA

Indicador religioso

Santos de hoy.—San Pablo, primer ermitaño y San Mauro, abad.

Mañana: San Fulgencio, obispo de Ecija.

Jubiléo circular.—Convento de la Encarnación. Costeado por doña María y doña Felisa Alamo, en sufragio de sus difuntos.

Agencia de Aduanas

José Salgueiro Busto

Calle Maese Rodrigo núm. 8.—SEVILLA

—Embarque y desembarque de mercancías—

—Exportación e importación—

Anís Bombita

Coñac JIMENEZ

RUTE

Anuncios económicos

HASTA CINCO LÍNEAS, 50 CENTIMOS INSERCIÓN

Au Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corse forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos de enfermedades de vientre o riñón, aprobadas por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, núm. 38. Teléfono 93, Córdoba.

Automóviles y coches de alquiler para viaje y paseo. de José Herrera Iglesias.—Para avisos: Plaza del Tambor, 1, y Casino Labradores.

Smith Premier.—La mejor máquina de escribir. Venta al contado y a plazos. Máquinas a disposición, accesorios y detalles para ventas y adquisiciones.—Antonio del Pozo, Reloj, 1. Teléfono, 100.

Se arrienda un piso independiente en Trasterra para la temporada de invierno. Para tratar, calle de los Manuales, núm. 1, Córdoba.

Electricidad.—TRENES Y FERNANDEZ. Alfonso XIII, núm. 6.—En esta casa se hacen instalaciones de luz, timbres, pararrayos, teléfonos, motores y todo lo concerniente al ramo de electricidad. Se venden las mejores lámparas, como son las «A. E. C.» y «Oran», de filamentos metálicos, y las de medio vatio «Philips» holandesa y lámpara «Tugran» húngara.

Rafael Ponceferrada Alcántara, Fraciscante en Medicina y Cirugía.—Puerta del Rincón, 82.—Pedicuro y masajista. Horas de consulta, de dos a cuatro de la tarde.

Garage «La Mezquita». Automóviles de alquiler para excursiones de todas clases. Felipe Gómez Sánchez. Servicio por horas y por abono.—Cardenal González, 120 Córdoba.

Camiones.—Se venden en Lucena, dos de tres y media toneladas, marca «Peugeot», y otros dos, de dos toneladas, marcas «Willinghouse» y «Shneider». Dirigirse: Francisco Cabrera Pérez, San Francisco, 83.

Arroyo y Luna.—Cór oba. Representaciones y comisiones. Representantes de los señores Carbonell y C.º

Cisco de orujo.—Se vende cribado, clase superior, a precios muy económicos, en la calle Arroyo de San Lorenzo, sin número.—Se sirve a domicilio.

Se ofrece joven ama de cría para casa de los padres. Bazar, San Basilio, 30.

Se precisa desde el día y por años piso alto o bajo, con tres o cuatro habitaciones. Pueden avisar a calle Justa María, 8, al mañón.

Roses, Gómez y C.º

ALMACÉN DE HIERROS

Grandes existencias del más acreditado cemento marca ASLAN.

Avenida de Canaljas.—Córdoba 4.

A las Señoras de esta capital

Procedente de Madrid ha llegado la señora Castre Serrano, modista de señora, señorita y niñas, la que ofrece sus servicios, tomando las medidas y haciendo las pruebas a domicilio a las que lo deseen.

Calle Librería, 19 (Fonda)

SAN CAYETANO

ALMACEN DE MADERAS

DE

Alfonso Berral

Torre de la Malmuerta.—CORDOBA

(Frente al depósito de Carbonel)

Pino del país, maderas de Flandes, chopo, álamo blanco, álamo negro, castaño.—POSTES PARA LINEAS TELEGRÁFICAS.—ENTIBACIONES DE MINAS.

Venta del Brillante

—Hay salón para bodas, bautizos y reuniones.—Piano de manubrio</